
香港文匯報訊（記者 子京）超過
3,000名香港花旗集團員工聯同親友及
客戶身體力行，於7日參與第九屆花
旗集團「全球義工日」，向本港社群
傳達愛心與關懷。義工齊心合力，投
入時間、技能及專長參與公益活動，
回饋社會。

為「寰宇希望」籌得17萬
當日，義工隊參與全港23項社區服

務，包括關懷基層及少數族裔家庭、
長者及復康人士，同時推廣社會企業
發展及環境保育。已踏入第三年的
「花旗集團慈善盃」亦於同日舉辦。
今年共有8支來自花旗集團及其他工
商機構的代表隊伍，參與是次足球賽
事，成功為「寰宇希望」籌得超過港
幣17萬元，以幫助本港基層兒童。
花旗集團香港及澳門區行長盧韋柏

表示：「花旗集團很多同事全年積極
投入義工服務。花旗集團這個大家
庭，每年都會於『全球義工日』聯同
客戶和親友，一同幫助本港社區有需
要人士。」
參與今年「全球義工日」的社福機

構包括香港公益金、寰宇希望、樂善
堂、香港海洋公園保育基金、保良
局、東華三院及世界自然基金會香港
分會。

■義工與小朋友玩得樂也融融。
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香港文匯報訊（記者 黃晨）中國星火基金會「星火
國醫堂」醫療慈善計劃啟動禮，日前於香港童軍中心金
陶軒舉行。該計劃秉承「推動中醫發展，為基層服務」
理念，基金會致力為香港「低收入、綜援、新來港、少
數族裔」等有需要家庭提供援助。
食物及衛生局局長高永文，中聯辦教育科技部部長李
魯、新界工作部處長黃燦彪，港區全國人大代表陳勇等
主禮。

羅叔清陳博智等近百人出席
基金會主席羅叔清、副主席陳博智等主禮嘉賓及項目
委員會眾委員、社會賢達及受惠家庭代表，近百人出席
啟動禮。
陳博智在啟動禮表示，星火基金會於1996年創立，至
今一直致力協助內地貧困地區「匡貧興學」及在香港推
行慈善活動。中醫由古代發展至今，已經有數千年歷
史，是中華民族瑰寶，更是研究人類生命活動的綜合性

科學。基金會希望成為推動香港中
醫一分子，讓更多人了解並受惠。
「星火國醫堂」醫療慈善計劃，

主要透過派發「慈善醫療贈券」，
以及在社區里舉辦系列講座和義
診，讓更多有需要基層家庭得到援
助。
高永文對基金會多年來為弱勢群

體作出的貢獻，表示肯定和讚揚，
並勉勵其繼續為基層市民提供幫
助。他指出，香港特區政府最近十
多二十年，努力推動中醫藥發展，包括在香港成立完備
的中醫藥規管架構；對專業人士進行中醫中藥培訓；進
行更多臨床科研工作；今年內把中醫教研中心覆蓋至全
港18區。
他指出，兩地中醫推廣軌道不同，香港要走自己的道
路，未來目標是要建立中醫主導，中西醫協作的醫院。

趙利等談「中西結合治頑疾」
啟動禮結束後，「星火國醫堂」牌匾揭幕和項目善款300

萬港元捐贈儀式開始，邀得香港大學中醫臨床教研中心趙
利等專家到現場進行「中西結合治頑疾」講座，以及健康
諮詢問答。同場設有義診環節，為有需要人士提供幫助。

大學畢業生初入社會求職，常常擔心學
歷不夠、經驗不足，難以圓夢。有見及
此，由本港多個青年團體和大專院校共同
舉辦的「『築夢香港．追夢神州』青年就
業論壇」，日前邀請3位星級主講嘉賓，

包括華潤集團董事長傅育寧，新世界集團執行董事鄭志
剛，中大校長沈祖堯，與數百位青年真情交流，以「過
來人」經歷剖析就業前景。

沈祖堯寄語培養不同興趣
沈祖堯寄語青年培養不同興趣。他回想當年英國學醫
時，與同學交談話題只限醫學知識，才發現自己見識很
淺窄，故希望青年培養廣泛興趣，開闊視野，善於把不
同事物以獨特想像力融會貫通。他又鼓勵青年要有遠大
理想目標，即使不能完全達標，打個八折也不錯。
被問及眼下這世代學歷不斷貶值，青年該如何提高競
爭力，沈祖堯笑說：「我身為大學校長，不應回答這問
題，但可以說學歷跟工作未必有太大的直接關係。」隨

即引來全場笑聲。他又強調，機會是留給準備好的人，
因此大家應時刻裝備好自己，迎接未來挑戰。

傅育寧盼珍惜實習機會
傅育寧寄語青年珍惜實習機會。香港是國際大都會，
港人勤奮拚搏帶動服務業達到世界一流水平，有賴於教
育的成功。他續說，港人普通話水平日益提高，同時需
要進一步提高英文水平。「語言很重要，在工作上能以
流利的外語或普通話說服客戶，是相當重要的。」
傅育寧又認為，青年要有開明思維，採用積極的人生態

度，別過早限制自己的能力，要把人生每一段經歷變成學
習機會，為未來人生路打好基礎，才能實現人生追求。

鄭志剛籲增進國際視野
鄭志剛與青年分享公司聘請人才的條件，指如今不再
只看分數，更注重性格和修養，以及是否具備國際視
野。「隨着全球一體化，越來越多國際人才湧入香港，
港人競爭力主要看性格和國際視野。」

鄭志剛認為，現在的青年缺少理想和好奇心，AQ「逆
境商數」和EQ「情商」不高，面對失敗便不懂得應
對。他勉勵青年多方面嘗試，多接觸身邊朋友，以了解
自身的優點和缺點。 ■記者邵萬寬、沈清麗
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「星火國醫堂」啟動 高永文等主禮

香港文匯報訊（記者 沈清麗、陳熙、

邵萬寬）香港友好協進會與中華海外聯誼

會昨晚假灣仔會展大會堂，隆重舉行「慶

祝香港回歸祖國17周年暨香港友好協進

會成立25周年聯歡晚會」。典禮冠蓋雲

集，全國政協副主席馬培華，特區行政長

官梁振英，中華海外聯誼會副會長林智

敏，外交部駐港特派員宋哲，解放軍駐港

部隊司令員王曉軍、政委岳世鑫，政務司

司長林鄭月娥，中聯辦副主任殷曉靜，全

國政協港澳台僑委員會副主任華建，廣東

省副省長招玉芳等共同主禮。全國政協副

主席董建華，透過視頻向大會致賀。晚會

高朋滿座，近2,000位兩地政商翹楚、各

界名人聚首共慶，場面盛大，喜慶滿堂。

典禮上，該會會長、全國政協常委戴德豐強
調，該會堅定支持香港特區政府依法施政，

當前香港政改進入關鍵時期，該會積極宣傳基本法
和人大常委會有關決定，為順利最終達到普選目
標，凝聚更多社會共識。大家反對「佔中」行動，
「佔中」是違法行為，嚴重影響香港繁榮穩定，破
壞香港良好形象。
他回顧說，友好協1989年由前全國政協常委李
東海發起創立，會員以港區全國政協委員和全國人
大代表、中華海外聯誼會理事為主體。成立宗旨是
團結香港各界人士，服務國家，服務香港，支持
「一國兩制」方針，擁護基本法，促進內地香港合
作交流；支持香港特區政府依法施政，維護香港繁
榮穩定。在歷屆會長李東海、陳永棋等領導下，群
策群力，走過25年風雨兼程路，已成為香港一支
龐大愛國愛港隊伍，獲社會和各級領導重視和肯
定。

組團訪京澳獲親切會見
回顧過去一年，戴德豐指，友好協曾組團應邀訪問
北京，獲全國政協主席俞正聲、中央統戰部部長令計
劃、港澳辦主任王光亞等親切會見；亦曾組團訪問澳
門，獲全國政協副主席何厚鏵，澳門行政長官崔世安，
澳門中聯辦主任李剛等親切會見。在香港，行政長官
梁振英於禮賓府宴請該會首長，高度評價該會精英薈
萃，影響力大，共同為香港市民服務；亦拜訪了中聯
辦、外交部駐港特派員公署、駐港部隊等。
他說：「香港友好協進會仝仁將積極回應中央以
及各位領導對我們提出的期望和要求，今後工作，
是把會務認真落實、發揚光大。」
展望未來，戴德豐表示，該會將全力服務香

港，服務祖國，將透過與地區團體合作，凝聚更
大團結力量，舉辦更多慶祝回歸17周年活動，讓
廣大市民一同參與，體現香港是個團結和諧共融
的社會。

林智敏殷曉靜高度讚揚友好協
主禮嘉賓林智敏和殷曉靜先後致辭，對友好協會務
25年來的發展予以高度肯定和讚揚。林智敏表示，相
信友好協進會在前會長陳永棋打下的堅實基石上，現
任會長戴德豐及新一屆領導班子領導下，繼續團結各
界人士，積極支持行政長官及特區政府依法施政，全
力維護香港繁榮穩定，繼續宣傳「一國兩制」和基本
法。在事關香港前途命運及政治社會事務中，明辨是
非，堅定立場，旗幟鮮明，積極推動兩地合作交流，
包容理解，實現兩地互利共贏，繼續促進海峽兩岸和
平發展，推動祖國和平統一。
殷曉靜對該會提出3點期望，一是在貫徹「一國

兩制」方針、基本法發揮旗幟作用；二是在香港社
會政制事務中發揮導向作用；三是在兩地交流中發
揮帶頭作用。

唐豪張朴呂虹錢力軍王曉萍等赴會
與會主要嘉賓尚包括廣東省政協副主席唐豪，全

國人大辦公廳聯絡局局長張朴，全國政協港澳台僑
局局長呂虹，國務院港澳辦交流司司長錢力軍，國
務院僑辦港澳台司司長王曉萍，港區省級政協委員
聯誼會主席陳清霞，中總會長楊釗，中華廠商會會
長施榮懷，中企協會副會長兼總裁馮洪章等。

陳永棋范徐麗泰霍震寰劉漢銓等出席
該會出席首長包括陳永棋、范徐麗泰、霍震寰、劉
漢銓、余國春、鄭家純、洪祖杭、林樹哲、馬逢國、
盧瑞安、盧文端、林貝聿嘉、袁武、施子清、李祖澤、
李國章、林建岳、蔡冠深、譚錦球、蔡志明、杜惠愷、
許智明、吳惠權、朱鼎健、吳良好、王國強、張華峰、
曾智明、李君豪、李子良、梁偉浩等。

友好協25周年晚會慶回歸
馬培華梁振英林智敏宋哲王曉軍等主禮 會長戴德豐：挺施政反「佔中」

■殷曉靜、董趙洪娉、蔡關穎琴、林貝聿嘉、華建、鄧宣宏雁等合
照。 莫雪芝 攝

■■林智敏林智敏、、林鄭月娥向晚會贊林鄭月娥向晚會贊
助人頒發感謝獎助人頒發感謝獎。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■■友好協進會隆重慶祝成立友好協進會隆重慶祝成立2525
周年周年，，會長戴德豐聯同主禮嘉會長戴德豐聯同主禮嘉
賓包括馬培華賓包括馬培華、、梁振英等主持梁振英等主持
切蛋糕儀式切蛋糕儀式。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

傅育寧鄭志剛沈祖堯 與青年談就業

■沈祖堯、傅育寧、鄭志剛與港青暢談就業前景。
莫雪芝 攝

■「星火國醫堂」醫療慈善計劃啟動禮，牌匾揭幕儀式合照。 黃晨 攝


